



Justicia del nuevo Estado

En las Oficinas de la Dirección General de Prisiones (Ministerio de Justicia), el funcionario don Federico Estirado falsificó varias firmas; y por este medio, y falsificando también una sentencia de un supuesto Consejo de Guerra, ordenó y logró que fuese puesto en libertad un recluso, habiendo cobrado por todo ello la cantidad de cinco mil pesetas.

El primer automóvil eléctrico construido en España

El primer coche de turismo eléctrico construido en España ha sido puesto en circulación en Barcelona. Dicho coche se construyó en unos talleres españoles. Con este tipo de coche, podrá haber taxímetros que facilitarán mucho el tráfico. Su potencia es de ocho HP y todos sus materiales son de construcción nacional. Tiene un radio de acción de ochenta kilómetros y puede alcanzar una velocidad media de cuarenta y cinco kilómetros. Las pruebas han dado un resultado excelente.

Mejoras en el puerto de Valencia

En la sesión celebrada por la Junta de Obras del Puerto de Valencia, han sido aprobados: Un proyecto de mejora y ensanche de la zona de vías férreas y carreteras de acceso al puerto, por 9.790.000 pesetas; una lonja de pescado, por un importe de tres millones y medio de pesetas, y otros servicios y adquisiciones por valor de más de un millón de pesetas.

Recepción del Dr. Gomez Ulla

En la Real Academia de Medicina ha ingresado en solemne sesión pública el nuevo miembro de la misma, general de Sanidad don Mariano Gómez Ulla que pronunció un interesante discurso sobre la «La cirugía en la guerra».

Índice general de vida en España en febrero de 1942

La Dirección general de Estadística ha hecho públicos los datos referentes a los índices de vida en las capitales de España durante el mes de febrero del año en curso. Vemos por ellos, que tomando por base 100, el precio de la vida en el mes de julio de 1936, actualmente el alza es de 148 puntos, con un aumento de 1,7 sobre el mes anterior. El capítulo que ha experimentado más alza en febrero ha sido el de gastos de casa, que pasa de 229,8 a 232,9, con una diferencia de 3,1. Viene después la alimentación, que tiene una subida de 2,8; el vestido tiene una progresión de 1,3. La vivienda permanece en su mismo número anterior, y por último, los gastos generales suben medio punto.

Noticias de España

La Feria de Valencia

Bajo la presidencia del ministro de Industria y Comercio ha sido inaugurada, oficialmente, la XX Feria Muestrario Internacional de Valencia, cuyo acto revistió extraordinario esplendor. A las once de la mañana llegaron las autoridades al recinto de la Feria. Iban presididas por los maceros del Ayuntamiento. Dos centurias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., rindieron honores. Poco después y, ante los micrófonos instalados al efecto, dirigió primeramente la palabra el presidente de la Comisión organizadora de la XX Feria Muestrario Internacional, señor Gordillo, quien declaró inaugurada la Feria e hizo constar el esfuerzo realizado por la artesanía valenciana.

40.000 personas visitan la Feria Muestrario Internacional de Valencia en una sola jornada

Más de cuarenta mil personas han visitado la Feria Muestrario Internacional en un solo día en el que las cinco taquillas han tenido colas inmensas, que llegaban hasta la Alameda. Nunca el acontecimiento de la Feria había entrado en el ánimo del público como en esta ocasión. El número de entradas desechadas el primer día pasó de 10.000, en el segundo, de 15.000, y en el tercero de 20.000.

El precio de los pasajes de España y América

El «Boletín Oficial del Estado» publica la siguiente disposición: Trabaja. — Se establece como precio máximo para pasajes de tercera de España, América del Norte y Cuba en buques españoles el de 2.500 pesetas, libre impuesto, o su contravalor en divisas aplicando el cambio utilizado por las compañías al confeccionar sus tarifas y someterlas a la aprobación de los organismos competentes. Este precio máximo registrará durante el primer semestre de 1942. Igualmente se fija como precio máximo para los mismos pasajes de los buques españoles para puertos de América del Sur el de tres mil pesetas libre de impuestos o su contravalor determinado, según se especificó en el apartado anterior y con la misma vigencia que el señalado en el mismo.

Nuevo jefe en Irún

El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica la siguiente disposición. Se designa para el cargo de comandante militar de Irún al teniente coronel de Infantería, don Julio Ortega Terceiro.

Nuevo «record» de vuelos sin motor

Nuevamente fué batido el «record» de España de vuelos sin motor en la escuela de Huesca. En esta ocasión el hecho tiene una trascendencia excepcional y la marca una nueva modalidad de labor conjunta. A las seis horas cuarenta minutos los profesores señores Salinas y Ramos, en patrulla de dos aparatos tipos «Baby» se lanzaron al espacio dispuestos a superar la marca establecida recientemente por el primero de dichos profesores. El esfuerzo fué coronado por el éxito más feliz aterrizando ambos miembros de la escuela de Montflorit a las 21 horas, 17 minutos de la tarde, habiendo permanecido en el aire 15 h. 37 minutos. El «record» anterior ha sido batido superándose en dos horas y veintinueve minutos, pues el profesor Salinas logró entonces permanecer en el aire 13 horas y 8 minutos.

«ATLANTCO» ATLANTIDA S. A. PERFUMERÍA Y ARTICULOS PARA TURISTAS CHAMPAGNES, VINOS Y LICORES DE MARCA 8, rue Auber, 8 - PARIS-9°

AMA DE LLAVES conociendo francés, español, y portugués, desea colocación en familia: Francia o España escribir a: Mme GERMAINE 13, rue Quentin Bauchart - PARIS (8°)

Está terminado el plan de industrialización de España

Instalación de fábricas de productos nitrogenados para abonos y sulfatos, fibras artificiales, automóviles, caucho sintético, celuloide, pasta de papel, maquinaria eléctrica y aprovechamiento de fuerza hidroeléctrica

«El Ministerio de Industria y Comercio estaba estudiando, desde hace tres años, el plan industrial de España. Este plan está terminado, por lo que la Dirección General de Industria cuenta ya con una ordenación industrial de nuestra nación. En él se clasifican las industrias en básicas y generales. Este plan se ha comenzado a desarrollar y algunas de las industrias en él comprendidas han sido ya instaladas. En este caso se encuentran las fábricas de productos nitrogenados, para abonos, sulfato amónico y nitrato. De estos productos se importaron, en el año 1935, 600.000 toneladas, con un valor de 50 a 60 millones de pesetas oro, lo cual representaba para España una sangría económica constante. Vino el decreto de 10 de octubre de 1938, declarando con carácter generico de «interés nacional» las industrias de nitrógeno. Así, antes, el capital no acudía a los llamamientos de los industriales o de los técnicos, y el Estado, por su parte, tampoco estimulaba a los industriales. Esta vez los elementos llamados a interesarse por la solución de estos problemas han acudido, con verdadero entusiasmo, a cooperar con el Gobierno.

Como resultado de ello están ya en marcha empresas como la «Sajavito», implantada por la sociedad Altos Hornos de Vizcaya, que está montando una fábrica de sulfato amónico, en Bilbao, a base de hidrógeno, que obtiene desde las baterías de hornos de coque, y del nitrógeno, que capta del aire, para fabricar unas 125.000 toneladas de sulfato amónico. En esta fábrica se invierte un capital de 150 millones de pesetas. Esta misma entidad instalará otra fábrica en Sagunto, para producir unas 60.000 toneladas más.

Otra empresa, «Nitratos de Castilla», captando también el nitrógeno del aire, y produciendo hidrógeno con la descomposición del agua por procedimiento electrolítico con la corriente de los saltos de Duero, va a producir 60.000 toneladas de nitrato amónico. La fábrica se instalará en Valladolid por la razón principal de que el nitrato es el más adecuado abono para los cereales.

También la hidroeléctrica Española con el mismo procedimiento que la anterior, va a producir 40.000 toneladas de sulfato amónico. Otra industria de este género se halla en tramitación, de la que es principal gestor el marqués del Turia, en unión del ingeniero, señor Pichot. Obtendrá una importante producción de sulfato amónico con el tratamiento de los lignitos de Castellote.

En resumen, entre estas y otras empresas, unas en curso de instalación y otras en tramitación, se captarán del aire 120.000 toneladas de nitrógeno para producir unas 600.000 toneladas de abonos nitrogenados. Con ello cubriríamos el déficit que tenemos en abonos nitrogenados, pero no llegaremos a contar con la cantidad necesaria para abonar en la proporción debida las tierras españolas.

En nuestra nación se empleaban, obtenidos por importación, cuatro kilos y medio de nitrógeno por hectárea de cultivo. En Alemania se llega a 18 kilos, y Holanda, que es el país modelo en materia de agricultura, llega a invertir 25 kilos de nitrógeno por hectárea. Los técnicos agrícolas consideran que se necesitan de 8 a 9 kilos de nitrógeno por hectárea para un adecuado abono. Otra de las industrias que se consideran básicas es la de la fabricación de fibras artificiales. En esto se ha llegado a tal perfección que se pueden usar hoy tejidos a base de la celulosa obtenida de paja de cereales, de arroz y madera, que en nada desdichan de los tejidos fabricados con fibras naturales, algodón, lana, etc., hasta el punto de que hay quien sostiene que van mejor y más vistosos los primeros que los segundos; pero si esto pudiera parecer exagerado, lo que sí puede afirmarse es que el mejor tejido se obtiene mezclando a la fibra natural un treinta o treinta y tres por ciento de fibra artificial.

El capital ha acudido también con gran entusiasmo para la implantación de fábricas de fibra artificial, y hoy existen varias entidades, como la «Cefusa» que está instalando en Miranda de Ebro una fábrica para fibras sucedáneas del algodón, yute y lana, utilizando paja de cereales, con una producción de 9 a 10.000 toneladas anuales, que se ampliará hasta 27.000. En instalaciones se invierten cien millones de pesetas. Otra fábrica, la «Esmiaco», a base de «eucalipto globulus», especie forestal que se produce en Santander, Asturias y Huelva con abundancia asombrosa, producirá rayón, es decir, la seda artificial.

Es curioso ver cómo de una madera se obtiene un tejido de seda tan precioso como los que pueden admirarse en la instalación que en la Feria Muestrario tiene la Dirección General de Industria. Esta fábrica invertirá cien millones de pesetas, y obtendrá una producción de siete mil toneladas.

Otra entidad, eminentemente valenciana, «La Saipa, S. A.», de industrias de la paja del arroz, se propone fabricar fibras sucedáneas del algodón, yute, lana y el propio rayón, y también de la paja del arroz, utilizando una patente japonesa. Su instalación se ha de efectuar en Sueca, es decir en la región arrocerca por excelencia. La paja del arroz, que antes se quemaba o se abandonaba, se revalorizará grandemente, como ya se ha empezado a notar, a causa de las dos fábricas de celulosa que la emplean, una la Papelera de Grau y otra la Papelera de Miraflores. El capital social de aquellas es de ochenta y cinco millones de pesetas, y su fabricación se calcula en 7.000 toneladas de fibra; 3.500 de pasta de papel como subproducto.

Las fibras naturales eran importadas en su casi totalidad; unas cien mil toneladas de algodón, 48.900 de yute, 7.600 de lana y 11.000 de otras fibras, por un valor total de unos quinientos millones de pesetas. Hoy no sólo se ha intensificado el cultivo del algodón en el Sur de España, sino que van a implantarse en nuestro país plantas textiles como las variedades del ramio, que se produce fácilmente en nuestra nación, y de la que se obtienen fibras preciosas, como puede verse en el «stand» de la Dirección General de Industria en la Feria muestrario que actualmente se celebra en esta ciudad.

El señor Pombo habla a continuación de la implantación de la industria de automóvil en España, informando que existe una iniciativa para la producción anual de unos dos mil vehículos de 12 HP. como máximo, proyecto que ha surgido al calor de un decreto del Gobierno.

Otra de las interesantes industrias que se derivan del plan de referencia es el aprovechamiento de nuestros productos resineros, de los que se obtienen unas diez mil toneladas de aguarrás y 35.000 de colofonia que en su casi totalidad se exportaban al extranjero, de donde nos las devolvían en productos elaborados. Declarada de interés nacional la fabricación del alcornoque sintético y celuloide, se está trabajando en la obtención del alcornoque sintético y celuloide. También se han hecho ensayos sumamente satisfactorios para la obtención de caucho sintético y de dos sustancias derivadas del aguarrás, el dipenteno y el bormileno, con las cuales se obtiene un rendimiento de un 75 por ciento de caucho tan interesante como el que se obtiene con otros procedimientos hoy en día muy en vigor. De la colofonia, por hidrogenación, también se ha obtenido gasolina sintética con un rendimiento precioso.

Aparte de estas industrias de interés nacional, hay otras que, sin gozar de este privilegio, son también de gran interés para la economía nacional. De estas industrias, completamente nuevas en España, se han llegado a implantar las siguientes: celulosa para la fabricación de pasta química para papel, de la que se importaban unas ochenta toneladas anuales, por un valor de 30 a 40 millones de pesetas; nitrocelulosa para la fabricación de pólvora y otras. El señor Pombo habla también del perfeccionamiento en la fabricación de maquinaria eléctrica que se ha logrado mediante la creación en España de la chapa magnética, aislante y cojinetes de bolas, elementos de que carecíamos. Se refiere a la fabricación de tractores agrícolas y máquinas, herramientas y elementos especiales para impulsar las industrias. En cuanto a la fuerza hidroeléctrica, de los datos que facilita se deduce que en el año 1939, último a que se refieren las estadísticas, se produjeron en España tres mil millones de kilovatios hora hidráulicos, y para el desarrollo industrial completo de nuestra nación se precisa llegar a siete mil millones de kilovatios hora.

Reforestación forestal

En el otoño próximo van a ser plantados siete millones de pinos en la Sierra de Cazorla (Jaén), siguiendo el plan de reforestación iniciado por el Patrimonio Forestal del Estado. Tres mil quinientas hectáreas de terreno quedarán sembradas de pinos anualmente con la realización de esta importante campaña en favor de la riqueza patria, y más de 5.000 productores serán necesarios para estos trabajos durante un plazo de dos años.

En Sevilla circularán cincuenta taxis eléctricos

Una importante Empresa sevillana proyecta instalar en la capital un servicio de 50 autotaxis eléctricos, que vendrán a ayudar al desarrollo del tráfico en la capital andaluza.

DEPORTES :: FUTBOL :: En España

La Copa de Generalísimo

RESULTADOS normales los registrados el domingo pasado en este torneo. Aparte del pobre tanteo del Real Madrid contra Castellón, que le obliga a jugar entre semana el desempate, de cuyo resultado no tenemos aún noticias al cierre de este número, todos los demás pueden considerarse como absolutamente lógicos, teniendo en cuenta el peso del factor campo que invierte a menudo los mismos. Así Valladolid que encajó 3 goles y obtuvo otros 3 a su favor en campo propio; Granada que elimina al Oviedo, que tan buen final hizo en la Liga y Zaragoza que aventaja al Español, pero que sin embargo es eliminado por este en razón de su tanteo mas ventajoso en el primer partido.

Quedan pues aún en pie y deberán jugar el próximo domingo: Barcelona - Granada - Atlético de Bilbao - Valencia - Aviación de Madrid - Español de Barcelona y los vencedores de los desempates de entre-semana Valladolid-Murcia y Madrid-Castellón.

RESULTADOS Barcelona 3, Sevilla 0. Granada 4, Oviedo 0; Xerez 2, Atlético Bilbao 2; Valladolid 4, Murcia 1; Coruña 0, Aviación 0; Zaragoza 5, Español 2; Real Madrid 2, Castellón 1.

HOCCY En España

España fácil vencedora de Francia. En Valencia, en partido de revancha del celebrado hace dos meses en un terreno francés de Zona Libre, jugaron el domingo pasado un partido los equipos nacionales de hockey de España y Francia. Fue vencedor el equipo español por 4 tantos — 1, sacándose así la espina que le habían clavado aquí entonces (3 a 0).

Ecós del Deportivo Español

DESPUES de algunos dimes y diretes con los dirigentes de la Federación, por causa de unas pseudo-irregularidades, no confirmadas, del Deportivo en su primer match de iniciación del campeonato, han sido nuestros compatriotas admitidos finalmente a disputar las eliminatorias entre los campeones de grupo de las distintas secciones que comprende la zona de París. Tocábale jugar el domingo pasado con el C. S. Rhodaniens. El partido se celebró en Choisy-le-Roi, campo neutral. No acompañó la suerte a nuestros paisanos, pues nada más comenzado el encuentro, un fuerte cabezazo recibido en plena cara, inutilizó casi por completo para todo el resto del tiempo al delantero centro, que completamente «chalupa», no dió una en el clavo a partir de ese momento. A pesar de ello, el Deportivo dominó ampliamente su rival y aunque el resultado fué nulo al terminarse el encuentro, el desarrollo del mismo deja un margen grande de esperanza al de desempate que esta vez se celebrará en Aubervilliers el próximo domingo, día 24, a las 3 y media de la tarde. Nos dicen que la expectación entre la Colonia es grande para asistir a este match.

Autorisation N° 262 Le gérant: Maurice CAVALIER S. P. I. 4, Rue Saunier - PARIS (9°)

CASA MIR 1, Faubg. Montmartre PARIS EL MEJOR Y EL MAS TIPICO DE TODOS LOS RESTAURANTES ESPAÑOLES DE PARIS

FABRICANTES DE LAS RENOMBRADAS GALLETAS y BIZCOCHOS «LA BASQUAISE» Restaurant BARCELONA FELIX FERRER 9, Rue Geoffroy-Marie PARIS - Tel.: Tel 47-66

Transmar TRANSPORTES para todos los puntos de ESPAÑA Maletas, MOBILIARIO, Paquetes Embalajes, seguros, todas las formalidades Oficina abierta todas las tardes de 2 h. 30 a 6 h. 30.

RESTAURANT GRANADA Bar Moresco - Cocina Española MUSICA, DANZAS Y CANTOS REGIONALES UNICO EN SU GENERO EN PARIS LUGAR PREFERIDO DE TODOS LOS ESPAÑOLES 8, Rue Montyon, 8 Métro: MONTMARTRE Tél.: PROVENCE 67-31

BURGOS CHEMISIER 9, Boulevard des Capucines, PARIS Tél.: OPEra 45-13. R. C. Seine 673.687 LIQUEUR BÉNÉDICTINE

«RESTAURANT DES ECOLES REUNIES» J. FORNELL 98, Boulevard St.-Germain - PARIS (V°) (Frente al Museo de Cluny) SERVICIO A LA CARTA Misma Casa «RESTAURANT MONTMARTRE» 157, RUE MONTMARTRE Cerca de la Bolsa A 5 minutos de los Gdes Boulevards Tél.: CEN. 68-40 J. LLABRÉS FRUTERIA ESPAÑOLA 45, Rue de Berri et 180, Fbg. St-Honoré PARIS (VIII°) Tél. ELYsées 63-00 FRUTAS DE TODAS CLASES IMPORTACION DIRECTA Especialidad de productos de España y América